

UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES DEPARTAMENTO DE PSICOLOGÍA MAGÍSTER EN PSICOLOGÍA



"INFLUENCIA DE LA AUTO-EFICACIA Y EL APOYO SOCIAL EN LA CALIDAD DE VIDA DE ADOLESCENTES CON ENFERMEDADES CRÓNICAS"

TESIS PARA OPTAR AL GRAD<mark>O DE M<mark>AGÍSTER EN P</mark>SICOLOGÍA MENCIÓN PSICOLOGÍA

DE LA SALUD</mark>

Alumna: María José Avendaño Monje

Profesor-guía: Enrique Barra Almagiá

Concepción, Enero 2008

Resumen

Este estudio tuvo como objetivo examinar la relación existente entre la calidad de vida

reportada por pacientes adolescentes con enfermedades crónicas y dos variables consideradas

relevantes para el bienestar y la salud, la autoeficacia y el apoyo social percibido.

Los participantes fueron 75 adolescentes de ambos sexos, entre 12 y 18 años, con

diagnóstico de diabetes, fibrosis quística e insuficiencia renal, pacientes del Hospital Regional de

Concepción.

Los instrumentos utilizados fueron el Cuestionario de Calidad de Vida KIDSCREEN-27,

la Escala de Autoeficacia Generalizada y el Cuestionario de Apoyo Social Percibido.

Se encontró que la autoeficacia tenía una influencia muy significativa en el nivel de

calidad de vida, explicando un tercio de la varianza, mientras que el apoyo social percibido

mostró tener muy poca influencia sobre la calidad de vida informada por los adolescentes.

En cuanto a la variable género, la única diferencia significativa fue que los hombres

informaron un mayor nivel de bienestar físico que las mujeres. Se discuten los resultados

obtenidos a la luz de diversos factores explicativos.

Palabras claves: adolescentes, enfermedad crónica, autoeficacia, apoyo social

i